



EVERARDO MORENO CRUZ

“Por un Estado al servicio del pueblo”

Es el lema de una agrupación sindical que agrupa a 82 sindicatos nacionales de los trabajadores que prestan sus servicios en el gobierno; su lema es afortunado, surgió en 1938, durante el gobierno del general Lázaro Cárdenas y es el título de este artículo.

Me estoy refiriendo a la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado. Esta agrupación tiene una historia larga dentro de la vida política nacional. Podemos decir que desde su fundación ha estado participando en decisiones trascendentes en la vida pública de nuestro país.

Surgió en 1935, como la “Alianza de Organizaciones de Trabajadores al

Servicio del Estado”. En diciembre de 1936 se realiza su primer Congreso, fue elegido como Secretario un trabajador del Sindicato de Materiales de Guerra, Joaquín Barrios Rivera, y se adoptó como lema “Por una sociedad sin clases”. La Confederación de Trabajadores de México, encabezada por Vicente Lombardo Toledano como Secretario General, y como Secretario de Organización, Fidel Velásquez les apoyó de manera relevante.

Al mismo tiempo, se comenzaron a crear sindicatos en las dependencias de gobierno, y estas a integrarse a la Federación que se había formado, con lo que fue tomando una mayor fuerza.

En apoyo al gobierno de Cárdenas, en el año de 1938, la Federación Nacional de Trabajadores del Estado organizó un mitin, el primero en la historia de los trabajadores del Estado. En esa ocasión se le pidió al Presidente que se considerara co-

mo Ley, su Estatuto Jurídico.

El proyecto de darle al Estatuto Jurídico la fuerza de ley para satisfacer ese deseo de trabajadores lo envió Cárdenas a la Cámara de Diputados. Entre los diputados que defendieron esa iniciativa, estuvieron los diputados Adolfo Ruiz Cortines, Fernando Amilpa, Margarito Ramírez y Salvador Ochoa Rentería.

En acatamiento a lo determinado por ese Estatuto, se constituyó la Central Única de los Trabajadores al Servicio del Estado, y tomó el nombre de “Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado”, adoptando como lema “Por Un Estado al Servicio del Pueblo”.

Las referencias históricas que he hecho de esta agrupación es porque está por cambiarse a quien desempeña la dirigencia de esa Federación. Será reelegido su actual Presidente, porque de manera unánime los 82 sindicatos que la integran han expresado su deseo porque permanezca al frente de la FSTSE.

No es un apoyo gratuito, es in-

dudablemente resultado de la valoración que se ha hecho de su gestión al frente de la Federación. Además de haber logrado incrementos salariales importantes, ha podido otorgarles su base en el trabajo a miles de empleados de gobierno.

Es de resaltarse también que la Federación dejó de pertenecer al Partido Revolucionario Institucional, por considerar que muchos de los trabajadores en la burocracia no pertenecen a ese Partido.

Incluso, atendiendo el sentir de un grupo importante de trabajadores, invitó durante su campaña a la entonces candidata Claudia Sheinbaum, quien ofreció multiplicar las acciones para brindarles viviendas dignas a los trabajadores.

Será en diciembre cuando se realice el Congreso en el que, por ser la única planilla registrada, será electo un líder que con su sensibilidad social y su permanente conducta en beneficio de los trabajadores, volverá a tener esa responsabilidad: Joel Ayala Almeida. ●

Profesor. Facultad de Derecho UNAM